

Protokoll:

Der Jugendhilfeausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zu folgenden Punkten zur Kenntnis:

Sachstand zur Umsetzung des Kitazukunftsgesetzes:

Die Gespräche des Jugendamtes mit den Kitaträgern über die zukünftige Struktur und Personalisierung sind abgeschlossen. Seit Oktober laufen die gemeinsamen Begehungen der Einrichtungen mit dem Landesjugendamt, deren Ergebnisse als Grundlage für die Betriebserlaubnisse ab 01.07.2021 dienen. Nach derzeitigem Sachstand wird sich beim pädagogischen Personal eine Stellenmehrung bei den freien Trägern von 55 Vollzeitäquivalenten (VZÄ) und bei den städtischen Kita von 5 VZÄ ergeben.

Gesetzesentwurf zur Reform des SGB VIII

Das Bundesfamilienministerium hat von November 2018 bis Dezember 2019 den Dialogprozess „Mitreden - Mitgestalten: Die Zukunft der Kinder- und Jugendhilfe“ durchgeführt und den Referentenentwurf des Kinder- und Jugendstärkungsgesetz (KJSG) vom 05.10.2020 vorgelegt. Der Entwurf enthält folgende Schwerpunkte:

- Besserer Kinder- und Jugendschutz
- Stärkung von Kindern und Jugendlichen, die in Pflegefamilien oder in Einrichtungen der Erziehungshilfe aufwachsen
- Inklusive Hilfe aus einer Hand für Kinder mit und ohne Behinderung
- Mehr Prävention vor Ort
- Mehr Beteiligung von jungen Menschen, Eltern und Familien

Übernahme der Betriebsträgerschaft Kita Klitzeklein

Der Internationale Bund gibt zum 01.07.2021 die Betriebsträgerschaft für die Kita Klitzeklein (30 Plätze) an die Stadt Koblenz ab. Das Personal wird übernommen.

Coronabedingte Maßnahmen im Jugendamt

Das Jugendamt hat wegen der zunehmenden Infektionszahlen folgende Maßnahmen zum Schutz der Mitarbeitenden und zur Sicherstellung der Einsatzbereitschaft umgesetzt:

- Zweischichtsystem im ASD
- Auflösung von Doppel- und Dreifachbüros durch Home-Office
- Verschärfte Hygieneregeln in den Kitas

Jugendratswahl 2020

Insgesamt wurden 37 Wahlvorschläge eingereicht, hiervon für die Altersgruppe 1: 29 Wahlvorschläge und für die Altersgruppe 2: 8 Wahlvorschläge.

Mit 55 % der Wahlvorschläge aus der Altersklasse 1 wurden knapp mehr als die Hälfte von Jungs eingereicht. In der Altersklasse 2 läuft der Trend in die Gegenrichtung, da dort insgesamt 62,5 % der Wahlvorschläge von Mädchen eingereicht wurden.

Wegen der Corona-Pandemie findet die Wahl diesmal als Briefwahl statt. Abgabefrist für die Briefwahlunterlagen ist der 30.11.2020 18:00 Uhr.